

Las horas perdidas por huelgas bajaron un 26,28% en el primer trimestre

la conflictividad laboral de marzo, globalmente considerada, incidió especialmente en las provincias de Madrid, con 11, Barcelona, con 8 huelgas, Sevilla, con 5, mientras que Asturias, Huelva, Pontevedra y Vizcaya contabilizaron 4 huelgas

E. de G. / Guadalajara

Las horas de trabajo perdidas en España durante el primer trimestre de 2010 ascendieron a 6.668.730, como consecuencia de las 307 huelgas contabilizadas, que afectaron a empresas y sectores con un total de 389.280 trabajadores censados, de los que 64.186 resultaron directamente implicados, según los datos del informe sobre conflictividad laboral, realizado por los servicios técnicos de CEOE. Respecto al mismo periodo de 2009, el número de huelgas creció un 33,48%; la suma de trabajadores implicados aumentó un 11,13% y las horas de trabajo perdidas descendieron un 26,28%.

En cuanto a la conflictividad estrictamente laboral —la que quedaría al deducir de esos totales las cantidades correspondientes a huelgas protagonizadas por funcionarios o trabajadores empleados en servicios de carácter público y aquellas otras que respondieron a motivaciones de índole extralaboral—, el informe de CEOE señala que durante el primer trimestre del año, se registraron 217 huelgas, con 215.690 trabajadores en plantillas, 33.350 implicados y 4.139.706 horas perdidas. En comparación con igual periodo de 2009, el número de huelgas subió un 19,23%, y lo mismo cabe decir de la suma de trabajadores implicados, que se incrementó en un 39,01%, mientras que las horas no trabajadas disminuyeron un 14,04%.

Durante el pasado mes de marzo se produjeron 77



El número de huelgas convocadas durante estos primeros meses del año han descendido / E. de G.

huelgas, que afectaron a sectores y empresas con un total de 47.724 trabajadores censados, de los que 17.849 participaron en las mismas, lo que representa un 37,40% de los trabajadores censados. Como consecuencia de estas alteraciones se perdieron 1.033.608 horas de trabajo, un 73,96% menos que en marzo de 2009. Lo mismo cabe decir del número de huelgas, que registró una caída del 27,36%, y de los trabajadores en huelga, que disminuyeron en un 37,17%.

Marzo

Por lo que se refiere a la conflictividad estrictamente laboral, en marzo se contabilizaron 55 huelgas, con 18.539 trabajadores en plantillas, 3.855 implicados y 709.440 horas de trabajo perdidas. Respecto al mismo mes del año anterior, los conflictos convocados retrocedieron un 36,05%, el número de trabajadores implicados bajó

un 64,94% y las horas perdidas descendieron un 64,91%.

Áreas

Por áreas territoriales, la conflictividad laboral de marzo, globalmente considerada, incidió especialmente en las provincias de Madrid, con 11 huelgas, seguida de Barcelona, con 8; Sevilla, con 5, Asturias, Huelva, Pontevedra y Vizcaya, con 4, y Álava, La Coruña, Guipúzcoa, Santa Cruz de Tenerife y Valencia, con 3. Atendiendo a los trabajadores que secundaron las huelgas, destacaron Madrid, con 3.922; Barcelona, con 2.020; Pontevedra, con 763; La Coruña, con 462; Guipúzcoa, con 218; Álava, con 197; Valladolid, con 173; Valencia, con 172; Cádiz, con 148; Asturias, con 143 y Vizcaya, con 136. Desde la perspectiva de las horas no trabajadas por huelgas, encabezó la lista Madrid, con 252.864;

Durante el pasado mes de marzo se produjeron 77 huelgas, que afectaron a sectores y empresas con un total de 47.724 trabajadores

Barcelona, con 177.792; Vizcaya, con 137.944; Málaga, con 27.648; La Coruña, con 24.856; Guipúzcoa, con 17.048; Valladolid, con 16.608; Santa Cruz de Tenerife, con 10.280; Navarra, con 10.024; Álava, con 8.512; Cádiz, con 8.120; Pontevedra, con 7.800; Baleares, con 7.072; Murcia, con 6.240; Asturias, con 5.984; Cantabria, con 5.592, y Sevilla, con 5.272.

En las cuatro huelgas convocadas con ámbito nacional participaron directamente 8.433 trabajadores, que perdieron 278.752 horas de trabajo, el 26,97% del total de marzo de 2010.

Sectores

Los sectores o ramas de actividad económica más afectados por las huelgas de marzo, teniendo en cuenta en número de horas perdidas, fueron transportes y comunicaciones, metal; alimentación, bebidas y tabaco; papel y artes gráficas; comercio y “otros servicios”.

El informe realizado por CEOE señala que 14 de las 77 huelgas iniciadas en marzo de 2010 afectaron a empresas o servicios de carácter público, que fueron protagonizadas por 12.914 trabajadores y ocasionaron la pérdida de 249.584 horas de trabajo, el 24,15% del mes.

De esas horas perdidas, 36.912 correspondieron a 3 huelgas iniciadas en meses anteriores, lo que representa el 14,79% del total de “servicios públicos”, que fueron secundadas por un total de 178 trabajadores.

LAS CAUSAS DE LOS CONFLICTOS LABORALES

En cuanto a las causas que motivaron la conflictividad de marzo, destacan las 26 huelgas convocadas por la tramitación de expedientes de regulación de empleo. Los 2.090 participantes perdieron 305.408 horas, 29,55%. De estas horas, 204.904 corresponden a paros iniciados en meses anteriores por 1.187 trabajadores más.

Por este motivo en marzo de 2009 se perdieron 651.848 horas de trabajo, el 16,43% de esa mensualidad.

En marzo de 2010, se contabilizaron también 16 huelgas en demanda de diversas mejoras, independientemente del convenio, que fueron protagonizadas por 12.479 trabajadores y originaron la pérdida de 232.592 horas de trabajo, el 22,50. Por esta causa, de meses anteriores permanecían abiertas otras 3 huelgas, con 345 trabajadores en huelga y 41.280 horas perdidas. En marzo de 2009, por este concepto, se dejaron de trabajar 849.001 horas de trabajo.

Otras causas

Por causas extralaborales, se computaron 5 huelgas y otras 3 por “solidaridad”. En total, extralaborales y de solidaridad, ocasionaron la pérdida de 150.840 horas de trabajo, el 14,59% del total mensual. En marzo de 2009 por esos motivos se perdieron 317.352 horas de trabajo

EL DATO

Las horas de trabajo perdidas en España durante el primer trimestre de 2010 ascendieron a 6.668.730, como consecuencia de las 307 huelgas contabilizadas, que afectaron a empresas y sectores con un total de 389.280 trabajadores